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N’est-
ce qu’un 

conte?
Noël donne lieu à de belles 

célébrations œcuméniques 
qui, pour être belles, sont souvent 

aussi le théâtre d’un paradoxe tout 
à fait étonnant: plutôt que de relire 
le chapitre 2 de l’évangile de Luc 
qui nous relate la naissance de Jésus, 
on utilise un conte. Un joli conte 
pour enfants, plus ou moins proche 
de l’histoire, mais qui l’aborde 
à la manière «il était une fois…».

Mais… n’est-ce vraiment qu’un 
conte, la Nativité? C’est précisément 
beaucoup plus que cela: c’est bien 
parce que c’est vrai que c’est édifiant! 
Dieu se fait l’un de nous pour sauver 
l’humanité, c’est absolument gigan-
tesque comme événement! On est à 
des années-lumière d’une historiette 
pour enfants que l’on conclurait 
par des applaudissements de cir-
constance et un sourire tendre tout 
en se disant «oh mais comme c’est 
joli, cette histoire de moutons!».

Parce qu’on aime tellement les 
jolies histoires de Noël, à Roche (VD), 
ce 24 au soir, nous relirons un conte 
entre réformés et catholiques. 
Mais parce que nous sommes chré-
tiens et que nous avons la Bible en 
commun, notamment, nous le ferons 
précéder d’un extrait du prophète 
Isaïe et nous le conclurons en relisant 
Luc 2. Précisément pour nous sou-
venir que toutes les belles histoires 
de Noël prennent leur source dans 
l’Histoire avec une majuscule, celle 
qui est beaucoup plus qu’un conte, 
celle de l’Enfant Dieu qui vient illu-
miner le monde.

La bonne nouvelle de Noël, c’est 
justement que ce n’est pas un conte, 
mais la vérité. |
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Comme Jean Baptiste 
Plutôt que de se laisser «séduire par des personnages 
à la mode», les chrétiens doivent suivre des personnes 
«droites, libres et courageuses», a lancé le pape François 
lors de l’angélus du 17 décembre, jour de ses 87 ans. Le 
Saint-Père a mis en avant le prophète Jean Baptiste dont 
le témoignage passait par «la franchise de son langage, 
l’honnêteté de son comportement, l’austérité de sa vie». 
De telles figures, que «le Seigneur envoie à chaque épo-
que», nous incitent à «sortir de la médiocrité et à être 
à notre tour des modèles de vie bonne pour les autres». 
Pointant le Christ, «Jean est une ‘voix’ qui accompagne 
ses frères vers la Parole; il sert, sans chercher les honneurs 
et les premiers rôles: il est une lampe tandis que la lumière 
est le Christ», a souligné le pontife. | cath.ch

Noël solidaire  
Neuf nouvelles organisa-
tions exposantes, près de 
4000 visiteurs et près de 
100’000 francs récoltés pour 
des projets solidaires et 
durables: le Marché de Noël 
solidaire qui s’est tenu du 
14 au 16 décembre dans 

les locaux de Pôle Sud à Lausanne a battu nombre de 
records. Il s’agissait de la 17e édition du Marché solidaire 
organisé par le centre culturel de l’Union syndicale 
vaudoise et la Fédération vaudoise de coopération. 
Cette dernière regroupe 91 associations de solidarité 
locales dont les œuvres d’entraide catholique Action 
de Carême et protestante EPER. | cath.ch

Caté en crise 
Deux nouvelles personnes de la paroisse d’Estavayer 
ont rejoint le 13 décembre le Conseil synodal de l’Eglise 
évangélique réformée du canton de Fribourg en vue de 
la législature 2024-2027. Les défis ne manquent pas: 
à côté d’un déficit de 50’587 francs budgété pour 2024, 
il faudra s’atteler à la question de la relève pour la 
catéchèse, en crise en particulier du côté alémanique. 
Le conseil constate entre autres une grande pénurie 
de personnel qualifié. En cause, selon lui: des conditions 
de travail peu attractives. Au niveau national, l’Eglise 
évangélique réformée de Suisse se penche aussi sur 
des pistes pour l’avenir de la catéchèse. | protestinfo.ch
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